
暫遷校舍何處求 

 
在籌劃重建的過程中，一個必需解決的問題是如何確保重建工程對學校日常

運作及學生學習的影響減至最低。經多番研究後，校董會的結論是：分期重建的

構想不實際，且牽涉的年期太長；另一選擇是暫遷至另一校舍，待新校建成後再

遷回。 

 尋覓暫遷校舍不容易，亦沒有太多的選擇。首先，由於學校班級數目多，在

中西區附近甚至是港島其他區域，沒有合適的空置校舍。惟有要擴大搜尋範圍至

九龍區。當時得知前德貞女子中學的校舍曾為培道中學借用，再由拔萃女書院借

用，是一個可考慮的選擇。 

 該校位處九龍西，教室充足，交通利便，亦曾為兩所女校使用，其中有不少

可以借鏡的經驗。唯一的困難便是其座落的地點與學校原址距離較遠，學生往返

要多花時間及金錢。此外，學生及家長亦需適應一個全新的社區。重建督導小組

及校董會經多次研議後，權衡利弊後，決定商借德貞校舍。 

 早於二零零八年初接觸教育局時，其中有熱心的官員早已向德貞女子中學黃

美美修女打聽，得知修會仍願意第三次（最後一次）借出學校，條件是女校，年

期以 2011-2014 年為限。二零零九年十月，隨著重建計劃的籌備工作的開展，初

步勾劃出預計日程表。如各項工作順利，可遷離學校的日期為二零一二年至二零

一六年。若有不順，則日期會再延後。掌握有關資料後，我嘗試與黃修女商談，

看看是否有機會借校。可惜，由於借用的年期不吻合，加上修會有人事變動，不

宜作太長遠的承諾，結果未能談得攏，心中很擔憂，因為縱使申請進程順利，卻

找不到暫遷校舍，計劃仍是不能進行。重建計劃漫漫長路，困難又接踵而來，實

在磨人。 

 二零零九年十二月，校董會與教育局商議，願意再擴大搜尋範圍至九龍其他

區域，結果他們工作效率很高，很快得到結果，在東九龍找到校舍，頗為適合。

原來的學校獲配新校舍，原校舍將交還教育局處理。於十二月廿九日，我與兩位



副校長，聯同教育局的同工到校實地參觀。該校的校舍狀況保持得很好，各實驗

室更是設備齊全，地方清潔。美中不足的是其地處東九龍，離開大部份同學的居

所更遠，校舍較細小，班房數目不足，最困難的是沒有家政及手工室。 

 參觀過後，我很感謝神，當一扇門關了的時候，另一扇門就打開了。現覓得

一校舍，內心稍覺安頓，但回心再想，地域實在離開中西區太遠，學生上學很不

便，況且有些學生居於離島，更是遙遠非常。 

 思前想後，我不禁問自己，應否再次懇求黃修女及其修會，再考慮我們的難

處？我的性格一向十分尊重別人的決定，不想添別人的麻煩，令人為難，所以不

習慣去懇求別人做些甚麼。但另一方面，深知道自己為了學生的福祉，還是應該

「厚點面皮」再嘗試，祇是欠缺了點勇氣。 

 躊躇了兩三天，二零一零年一月一日，早上靈修，看到約翰福音 10:11：「我

是好牧人，好牧人為羊捨命」，引發了我的思潮。在學校服務，除了當行政工作

外，我亦以牧養為己任，我這個牧羊人應如何為我的羊群捨命？ 

 想到這裏，我覺得應放下自己的羞怯與憂慮，為學生多試一次。我生怕黃修

女會當面拒絕，尷尬之餘，又無回轉的餘地，所以不敢與她通電話，便用心寫了

一封信，電郵給她，內容陳詞懇切，遣詞用字，亦幾番修改，道出我們的難處和

想望，祈盼她們可再一次考慮。早上十時左右將電郵送出，黃修女於中午時份便

回覆了。我以戰兢的心開啟電郵，她沒有即時給予答案，祇告訴我她於翌日會偕

同其會長前往台灣，屆時再與她商量。我覺得神的時間真太好，若不是祂藉著經

文的提醒，我可能仍在拖延、考慮，錯過了與修女聯絡的機會。 

 往後的幾個星期，修女們很用心商議我們的需要，又調適她們的計劃，結果

本著天主的愛心，體諒我們的需要，慷慨答允借出校舍，讓我們的重建計劃又向

前跨出一大步。在此實在要感謝寶血女修會對香港女子教育的承擔和無私奉獻，

亦因教育事業有伴同行而感到欣慰。 
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